
“梅罗争霸”淡出足坛
从2008年开始，C罗与梅西的竞

争已然成为国际足坛各大个人奖项评
选的主旋律。C罗曾获得5次金球奖，2
次FIFA最佳球员，4个欧洲金靴，4次
欧足联年度最佳球员称号；梅西则获
得6次金球奖，1次FIFA最佳球员，6个
欧洲金靴，3次欧足联年度最佳。双方
平分秋色。
即使在进球数据方面，双方也难

分伯仲，梅西在欧冠赛场上的进球率
高过C罗，但后者在国家队和世界杯
比赛中的贡献都大于梅西。

而就在不久之前，当C罗刚刚打
破球王贝利757球的正式比赛进球纪
录，梅西便在没几天后的客场比赛中
超越了贝利保持的单一球队最多进球
纪录。看，就算到今天，两人连破纪录

都要你追我赶。
不过，33岁的梅西和35岁的C

罗，留给他们的职业生涯时间似乎
也就要进入倒计时了。随着年龄的
增长，以及姆巴佩、哈兰德、穆科科
等足坛小妖的成长，“梅罗”统治的
时代正在一点一点离我们而去，取
之而代的大概是个百花齐放的新
足坛。
事实上，在很长一段时间里，人们

似乎都会在每一年的伊始预言“梅罗
争霸”时代的结束，但却又在每一年的
结尾震惊于二人异乎常人的统治力。
当莱万多夫斯基毫无争议地拿下

FIFA最佳球员后，我们好像终于就要
走出这个循环了。2020年，梅西和C罗
二人在世界足坛统治的时代似乎真的

要走向尽头了。
尽管在疫情的影响下，《法国足

球》金球奖停办一年，但FIFA的最
佳球员毫无悬念地落在了莱万头
上。力助拜仁拿下五冠王、成功当
选上赛季德甲和欧冠最佳射手的莱
万，在32岁的年纪成为了三年里第
二个从梅罗手中抢下这一奖项的球
员，算得是为世界足坛的梅罗时代
奏响了终章序曲。两年前，莫德里
奇从C罗手上抢下金球奖时还能听
到不少争议，但如今莱万用五座金
灿灿的奖杯把所有质疑扼杀在摇篮
之中。
不管这个时代将在何时以何种方

式终结，很多年后，我们一定会怀念这
个空前，也可能是绝后的双娇时代。
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告别
一 个 时 代 的 谢 幕 2020年行将结束， 我们在这一年见证了很多伟大运动员的退役与淡出，

也面临着一些承载着回忆的名字的消失，某种意义上，这是一个又一个时代
的谢幕。有着28年历史的“国安”，有着26年历史的“建业”，以及有着22年历史
的“泰达”或许都将成为历史；“超级丹”转身离开，有话说不出来；莱万用五座
金灿灿的奖杯彻底终结了梅罗时代……
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转身离开 有话说不出来

中超告别那些熟悉的名字
一个二十多岁的青年人改名字，

他自己一时之间必定习惯不了，身边
人也都会觉得别扭，喊不出声，见着了
脱口而出他的本名是常有的事。对，这
个青年人叫“国安”，叫“建业”，也叫
“泰达”。

随着中国足协相关新政落地，三
级职业联赛的俱乐部改中性名已成定
局，有着28年历史的“国安”，有着26
年历史的“建业”，以及有着22年历史
的“泰达”或许都将成为历史。
按照中国足协的要求，各俱乐部

应不晚于2020年12月31日将工商部门
初步核准的拟用名称等资料报中国足
协竞赛部审核，而明年2月28日的注
册手续截止日，将会是各球队最终名
称的确定之日，在那之前，不合乎足协
审核意见的名字仍有修改的时间。
距离名字提交初审的日子已经所

剩无几，广州恒大和广州富力提前交

了作业，一个改叫“广州队”，一个更名
为“广州城”。江苏苏宁、青岛黄海等球
队也有了各自中意的名字，“江苏队”
和“青岛人”，再加上无需改名的深圳
队和大连人，怎么都让人有种置身全
运会的错觉。尽管足协主席陈戌源曾
公开表态希望各俱乐部在改名时能糅
合当地特色，不要总是“FC”，而是有
文化些，但似乎多数俱乐部没有采纳
他的建议。

在老牌球队中，申花最为幸运，
只要将投资人绿地集团的名字从队
名中剔除即可，“申花”二字完全可以
保留。

河南建业与天津泰达已经放弃
抵抗，公开向球迷征集了候选新队
名，目前还在进行内部商议，挑选最
符合球队和地方特色的名字。不过泰
达也动过巧心思，试图寻找以“TE-
DA”为缩写的队名，这样一来至少未

来队徽能够保留，但足协方面严格规
定了新队名不允许含有俱乐部任何
股东、股东关联方或实际控制人的字
号、商号或品牌名称相似或近似的汉
字或词组，因此这一想法不一定能被
通过。
北京国安还在试图进行最后的抗

争。早在中赫集团接手国安俱乐部时，
董事长周金辉就曾表态：“未来球队名
称可以没有中赫，但要保留北京国安，
这是俱乐部的历史和基因决定的。”

为了拯救“国安”二字，中赫集团
此前不惜向中信集团提出了股权收购
申请，希望能完成对中信集团持有的
36%俱乐部股权的收购，中信方面也
对此展现出了积极的支持态度，但由
于后者属于国有企业，股权转让事宜
相对复杂，或许还需要一定时间。据了
解，目前俱乐部已确定申报“北京国
安”作为球队未来的名称。

疫情加速“超级丹”退役
“整整20年，我也要跟国家队说

‘再见’了，原来说出口真的很难。”
7月4日中午，林丹在自己的社交

账号以此为开头写下了一篇长文，正
式宣布自己退役。中国国家羽毛球队
随后也做出官方回应，确认林丹已经
上交退役报告，并同意他的退役申请。
“2000年，我为成为了‘中国队的林
丹’，兴奋又自豪。我的家人、教练、队
友还有球迷陪我度过了很多个巅峰时
刻和艰难的低谷时期，每一次奋力地
跳杀都是对胜利的渴望。走过四个奥
运征程，一直没有想过离开，也不愿去
想。我把一切都献给了这项热爱的运
动。”林丹这样写道。

做了那么多年“超级丹”，林丹获
得的荣誉早就无需赘述。2002年，林
丹初次登顶世界第一名，此后他成为
了世界羽坛首位获得全满贯的运动
员，也在职业生涯的多数时间担当着
国羽男单甚至是整个中国羽毛球队的
主心骨。

2016年，33岁的林丹在里约奥
运会男单比赛中获得第四名，无缘
三连冠，那竟成为了他在奥运赛场
上的谢幕。林丹原本计划坚持到东
京奥运会，在队内起到以老带新的
作用，同时完成个人的第五次奥运
征程。遗憾奥运因疫情延期，在东京
奥运会的出征名单里，再也不会出

现“林丹”这两个让对手心生惧意的
名字了。
对于世界羽坛而言，林丹的转身

离开意味着一个时代的落幕。昔日和
林丹并称羽坛“四大天王”的加德、陶
菲克、李宗伟都已先他一步宣布退役，
如今他也毅然选择了告别。“比起年少
单纯地追求名次，这些年我更想挑战
一个‘老’运动员的身体极限，实践永
不放弃的体育精神。”正如林丹写的，
职业生涯末期的他已经不再单纯为成
绩而战，他坚持的是作为一名运动员
的热血，虽不能永远年轻，但能永远奋
进。
退役后，林丹开启了自己人生的

下半场，他参加了综艺节目的拍摄，也
进入了短视频领域，希望能通过优质
的短视频内容普及羽毛球运动，鼓励
更多年轻人参与其中。
近日，世界羽联官网撰文回忆了

今年退役的一线球星，在提及林丹时，
文章将其称之为“这项运动名气最大
的明星”。
文章还写道，“林丹作为他那个时

代最成功的单打球员，他已经足够优
秀。但是他的时代已经过去，今年他在
参加的5场比赛里输掉了4场，但不论
怎么说他已经是羽毛球领域的不朽传
奇，他在羽坛留下的辉煌将永远被我
们铭记。”

撤销重审，孙杨路在何方
北京时间2月28日下午，国际体

育仲裁法庭（CAS）在其官网宣布，世
界反兴奋剂机构（WADA）起诉中国游
泳运动员孙杨和国际泳联（FINA）一
案以孙杨被禁赛8年告终。
该判决在世界范围内引发了轩然

大波。孙杨是世界泳坛最顶尖的运动
员之一，长达8年的禁赛不仅意味着他
将错过东京奥运会，更意味着他的职
业生涯可能就此结束。
5月初，孙杨就这一裁决正式向瑞

士联邦法院提起上诉。12月24日凌晨，
瑞士联邦最高法院做出了撤销之前国
际体育仲裁法庭（CAS）做出的对孙杨
的处罚，重新审理的判决，在重审裁决
结果公布之前，孙杨暂时可以正常参
赛。
到这个阶段，孙杨的故事似乎迎

来了转机，在过去30年间，针对国际仲

裁法庭的判决上诉到瑞士联邦法院，
最终被撤销的案例屈指可数。瑞士高
院推翻原判的原因与在此案中担任仲
裁小组主席的弗朗科·弗拉蒂尼的中
立性有关，他曾公开炮轰中国的“玉林
狗肉节”虐待动物，被孙杨的新律师质
疑有种族歧视情绪。
除了仲裁小组主席的中立性受怀

疑，孙杨案三位仲裁员之一的罗曼诺·

苏比奥托也于2020年11月被WADA再
次任命为其旗下“管理改革审议工作
组”成员，她或许也无法确保在仲裁过
程中的中立性和独立性。
尽管如此，孙杨能否在重审中翻

案，目前看来似乎依然并不乐观，瑞
士高院给出的重审原因是程序不
当，并非出于对孙杨“暴力抗检”的
指控本身。好在孙杨来自舍伦伯格
律师事务所的新律师团队大有来
头，或许能为孙杨在险境中找到一
条脱生之路，他们曾经帮助39名俄
罗斯运动员提起上诉，其中28名运
动员直接撤销禁赛，另外11名则被缩
短了禁赛期。
孙杨时代能否延续，还的看律师

团如何举证。等待孙杨的，或许又是一
段漫长而艰难的路程，好在最终结果
出炉之前，他还能回归泳池做最真实
的自己。


